

# Entlebucher Anzeiger

## CD-Vorstellung mit Bundesrat



Franz Stadelmann freut sich über die Anwesenheit von CD-Götti und Freund Bundesrat Ueli Maurer. [Hinter diesem Bild verbirgt sich ein Video, das mit der Extra-App aktiviert werden kann.]



## CD-Taufe zum 75. Geburtstag

**Escholzmatt-Marbach** Am Samstag feierte der bekannte Komponist, Jodler und Volksmusikant Franz Stadelmann seinen 75. Geburtstag im Gemeindesaal in Marbach. Als Patenpaar für seine neu erschienene CD amtierten besondere Persönlichkeiten. CD-Götti war kein Ge-

ringerer als Bundesrat Ueli Maurer, als CD-Gotte stand ihm Kantonsratspräsidentin Vroni Thalman aus Flüfli zur Seite. – Im Bild: Offizieller Taufakt der CD mit (von links) Ramon Rey, Phonag AG, Karin Ramseyer und Franz Stadelmann. [Text EA/Bild jr]

*Am vergangenen Samstag feierte der bekannte Komponist, Jodler und Volksmusikant Franz Stadelmann seinen 75. Geburtstag und durfte dabei die neu erschienene CD taufen. Als CD-Götti amtierte kein Geringerer als Bundesrat Ueli Maurer, CD-Gotte war Kantonsratspräsidentin Vroni Thalmann.*

Bernadette Roos

Der Publikumsaufmarsch im Gemeindesaal Marbach war sehr gross und als die Kapelle Franz Stadelmann den Abend eröffnete, waren alle Plätze besetzt. Die Organisatorin des Abends, Karin Ramseyer, begrüßte Jodlerfreunde, Familienmitglieder und Bekannte von Franz Stadelmann. Ein besonderer Willkommgruss ging dabei an Bundesrat Ueli Maurer sowie an Kantonsratspräsidentin Vroni Thalmann, welche später als CD-Götti und -Gotte amtierten.

Nach den Begrüßungsworten durch Gemeindepräsident Fritz Löttscher übernahm dieser gleich das Zepeter und führte als versierter Ansager durchs Programm. Erste musikalische Gratulanten waren die Jodler des Jodlerklubs Bumbach, welche den Naturjutz «Dr Bumbacher» zum Besten gaben. Mit den Jagdhornbläsern Marbach und Escholzmatt folgte eine Gruppe, welche ihrem Jagdkollegen Franz Stadelmann die Ehre erwies.

#### **Prominente Dankesworte**

Mit Finanzminister Bundesrat Ueli Maurer stand nun ein sehr prominenter Redner am Mikrophon. Er ist seit



Gemeinsam taufen das Patenpaar Kantonsratspräsidentin Vroni Thalmann und Bundesrat Ueli Maurer die neue CD von Franz Stadelmann.

Jahren ein guter Freund von Franz Stadelmann und betonte dies mit folgenden Worten. «Mir kommen spontan drei Sachen in den Sinn, wenn ich an Franz denke: Erstens seine immer aktive Art und Vielseitigkeit in der Volksmusik aber auch im Beruf, zweitens sehe ich ihn als «Selfmademan» und drittens schätze ich seine Herzlichkeit», so Maurer. Seine herzliche, ja manchmal fast überschwängliche Art, seine Neugier sowie seine Weitsicht prägten den Jubilar seit Jahren und zeigten seine Offenheit den Mitmenschen gegenüber. Seine Verse und Texte in den Jodelliedern, welche er aus dem Herzen heraus erschaffe, seien wohl das Geheimnis für die Langlebigkeit seiner Lieder, lobte Maurer. Den sehr gehaltvollen Worten von Bundesrat Maurer folgte der Auftritt des Jägerchörlis Amt Entlebuch, welchem Franz Stadelmann als Dirigent vorsteht.

#### **Vorstellung und Taufe der CD**

Unter dem Namen «'sBesch vom Franz Stadelmann – E Chratte vou Jodelieder» ist zu seinem Geburtstag eine CD entstanden. Seit mehr als 50 Jahren arbeitet Franz Stadelmann mit der Firma Phonag Records zusammen. Ramon Rey sprach gegenüber Franz Dankesworte aus und freute sich, eine weitere Produktion vorzustellen. Beim offiziellen Taufakt standen Bundesrat Ueli Maurer und Vroni Thalmann als Pate und Patin zur Seite.

Nach dem Auftritt des Jodlerklubs Schüpfheim mit dem «Schwingerkönig-Jutz», welchen Franz Stadelmann Schwingerkönig Matthias Sempach und seiner Partnerin Heidi Jenny gewidmet hat, folgte die Ansprache von Kantonsratspräsidentin Vroni Thalmann. Sie präsentierte ihre Dankes- und Gratulationsworte in Versform und meinte: «Franz, so gut wie deine Verse werden meine nicht sein, aber ich gebe mein Bestes.»

Nun traten der Jodlerklub Füllinsdorf mit «Samschtig Jass», die Solo-Jodlerin Karin Ramseyer sowie der Jodlerklub Alpenglühn Wiggen auf, welchem Franz Stadelmann mehr als 40 Jahre als Dirigent vorstand. Dies würdigte Präsident Roland Steffen mit treffenden Worten und der Übergabe eines Geschenks an den Ehren-dirigenten.

Der sichtlich berührte Franz Stadelmann bedankte sich am Schluss kurz und bündig und wie gewohnt mit einem passenden Vers. Als krönender Abschluss ertönte im Gemeindesaal Marbach die «Entlebucher Hymne Beichlejutz», vorgetragen von allen Jodlerklubs, welche den Abend musikalisch umrahmten. Beim anschließenden Apéro riche bot sich die Gelegenheit, nochmals auf den Geburtstag von Franz Stadelmann anzustossen.



Der Jodlerklub Füllinsdorf wird von Jubilar Franz Stadelmann am Akkordeon begleitet. [Bilder Josli Roos]